

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Gelmirez, 26, pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD

Línea en 3.ª pág. 0,10.—Sección local 0,50. Comunicados y reclamos a precios convencionales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará 10 cént. por impuesto del timbre.

SUSCRIPCIÓN

Santiago, una peseta al mes.—Provincias y Portugal, 3,50 trimestre.—Extranjero, 4 pesetas al mes.

Año XII

Miércoles 7 de Agosto de 1907

Núm. 3.502

POLÍTICA MUNDIAL

SITUACIÓN DE ESPAÑA

Paris, Julio.

Probablemente producirá asombro en España a muchos espíritus pesimistas esta afirmación rotunda: entre todas las naciones del continente europeo hay pocas, muy pocas, caso de que haya algunas, que se encuentren, en punto a política interior, en mejores condiciones que la Nación española.

Y esa es una gran verdad! España ha padecido largo tiempo una enfermedad gravísima: la enfermedad de los malos Gobiernos.

Pero de esa enfermedad hállase curada por entero a la hora presente.

Esta, como otras muchas cosas que a la política se refieren, se ven mejor, por el efecto de óptica, desde lejos que desde cerca.

Los periódicos franceses, la Prensa inglesa, la opinión unánime de Europa, dicen: «El Sr. Maura, que es un buen gobernante, acaba de obtener con su conducta, con su firmeza, un singular triunfo».

Desde los días tristes de los desastres políticos, el funcionamiento de la vida parlamentaria ha atravesado en España una verdadera crisis, y ha sufrido peligrosas alteraciones.

El Sr. Maura, consecuente en su doctrina y en su conducta, ha realizado en pocas semanas la mejor de las obras que podía realizar: la de restituir a las Cámaras la principal de sus funciones, la función legislativa.

¡Vivir en el Parlamento! ¡Legislar!... Háblase tiempo que los Gobiernos, aun los más liberales, los más obligados a estar en contacto con la opinión pública, huían, con verdadero espanto, de la Representación nacional.

Todos los demás males son secundarios, y todos pueden compendiarse en una gran enfermedad: el desorden engendrado por una general indisciplina social.

¿Y eso?... De eso, por lo que se ve, va dando buena cuenta también el Gabinete conservador.

Unas cuantas dosis de seriedad han tenido eficacia bastante para corregir los efectos dañinos, determinados por un grotesco desbarajuste.

Es que las demás Naciones pueden remediar sus males con la sola aparición de un buen Gobierno?... No son los malos Gobiernos, aunque todos no sean buenos, que más abunda a la hora presente por el continente europeo.

Y en muchas partes, sin embargo, no basta con la existencia de buenos Gobiernos! Hay, por ventura, que traer á cuenta, empezando por el Norte de Europa, el ejemplo de Rusia? Para nadie es envidiosa su situación.

Francia... La enorme revolución política y social que están realizando sus gobernantes desde el Poder, encierra inmensos peligros. Si Francia no contara con su idiosincrasia, con peculiarísimas condiciones redentoras, como son su riqueza, sin igual en Europa; su espíritu disciplinado y su amor, cada vez mayor, al trabajo y al ahorro, cabría profetizar grandes tristezas para su porvenir.

Alemania misma, en la plenitud de su poder, ve amenazada por los peligros de un socialismo invasor y dominante, y por muchas cuestiones capitales de orden interior, que no producen estaclismos, porque cuenta, para evitarlos, con todo lo que representa y significa la personalidad de Guillermo II.

Bélgica, el pueblo que más ha progresado en los últimos setenta y cinco años, empieza a la hora presente con graves dificultades, engendradas por el crecimiento de ese mismo socialismo, que produce en pleno Parlamento en el pasado la ley sobre las minas, la dimisión del Gabinete presidido por Mr. Smet de Naeyer, y que en la actualidad produce no pocas inquietudes.

El caso de Austria salta á la vista. La exclusiva unidad nacional depende casi exclusivamente del intangible prestigio personal del Emperador Francisco José. Si esto fuera poco, las últimas elecciones legislativas han puesto de relieve la gravedad de los socialistas, que no obstante estar allí cosa distinta de lo que son en otras partes, han obligado al viejo Sobrano, que cuenta con la devoción de to-

dos sus súbditos, á formular promesas marcadamente liberales y progresivas.

Los problemas de Italia son bien conocidos; y nada hay que decir sobre Portugal, cuya situación no puede estimarse como normal, aun descontando todos los errores y todas las exageraciones que acerca de ella se han inventado.

Sucede, en suma, por regla general, en el continente europeo, lo contrario de lo que ha ocurrido hasta ahora en España: que los buenos Gobiernos evitan los efectos dañinos de muchos males de extraordinaria gravedad.

¿Quiere decir todo esto que España se encuentra en el mejor de los mundos posibles? No: eso sería una paradoja, un absurdo ó una ridiculez.

En España hay mucho por hacer, mucho más que en las demás partes, y por eso el Sr. Maura ha anunciado repetidas veces, con gran acierto, la importante y necesaria revolución que está llevando á cabo desde el Poder.

Oigo voces interesadas, preguntando: «¿Dónde está esa revolución?» Los que así preguntan, lo ignorarán siempre, porque no saben ó no quieren comprender el carácter peculiarísimo que esa revolución ha de revestir. Para los «revolucionarios» de oficio no hay más revolución que la que da por resultado la anarquía, y la de ahora lleva camino distinto: el de restaurar el orden en el sentido más amplio, más digno y más augusto de esa palabra.

Pues bien: todo eso, que es interesantísimo, fundamental, no tropezará en España con los obstáculos que á la hora en que vivimos tropezará en otros pueblos, porque España cuenta con una situación política y social menos complicada que la de esas otras Naciones.

¡Por eso ha podido soportar, sin desaparecer del mapa, el peso de gravísimos errores!

Lo primero de todo—¡eso, en España, es una verdadera revolución!—es normalizar el funcionamiento de sus instituciones parlamentarias.

Ello evitará la frecuente disolución de Cortes; caso raro en Europa, que en muchos países como Francia se estimaría como un verdadero golpe de Estado.

Sin estabilidad, sin perseverancia... sin lo que llaman los franceses «esprit de suite», nada, absolutamente nada puede conseguirse en la gobernación de un país.

Ahí está el ejemplo de la política internacional. No hace muchas semanas el ministro de Negocios Extranjeros, monseñor Pichon, dirigiéndose á la Cámara francesa, decía:

«Nuestra unión con España es el resultado de una larga labor, de una labor que ha durado más de doce años.»

Y en Bélgica, el más famoso de los ministros de Leopoldo II, cuando le pregun-

taban cómo había podido llegar á la completa supresión de los Consumos, respondía: «Siendo ministro muchos años seguidos».

¿España?... España no necesita más, para resolver sus problemas, que un Gobierno como el Gobierno del Sr. Maura, y Cortes que cumplan sus cinco años de vida legal.

JUAN DE BECON.

PASTORELA

Aquí, en este vergel d' nadie pasa y que nos brinda amable su esplendor, quiepo gozar de mi fortuna escasa á solas con mi amor.

Copudo un pino por el aire eleva su pompa soberana al cielo gris; y en sus raíces, su agua mansa lleva la divina fontana de Fray Luis

Las zarzas moras cierran el paisaje aromando la brisa al florecer; mientras que cueva en la quietud descansa entre la roja luz de atardecer.

Lejanas las montañas eulebrean sobre la cinta azul del hondo mar; é incautas mariposas aletean libando entre las flores del pinar.

El agua del arroyo bulle mansa, dando al campo colores y vigor... ¡qué bien el alma en la quietud descansa á solas evocando el dulce amor!

Ven amada; estas hondas soledades nos ofrecen su calma sepulcral; aquí no soplan fieras tempestades ni luce el astro pálido del mal.

Aquí no llegan de la urbe inmensa, las venenosas aguas; el dolor es más tranquilo y más humano; intensa es la corriente del bendito amor.

No esperes que la huella de una mano alee turbe tu reposo fiel, tú Ceres de estos campos, yo Silvano, te ofrendaré guirnalda de laurel.

Los hombres quedan lejos, y con ellos del tráfago del mundo la inquietud; ¡sólo los astros siderales bellos en nuestro idilio han de poner su luz!

Oírás cantar sobre el vergel vecino, al pintado y alado ruiseñor, y sonará su cadencioso trino, del canto epitalámico de amor.

Ven á estos rudos peñascos, llenos están del santo aroma del edén; dejaremos el resto de la tierra, y el alma está más apta para el bien.

Y entre el paisaje que este marco encierra de extrayendo el cotidiano pan, dejaremos el resto de la tierra, para el que sienta otro ambicioso afán.

— 56 —

—¡Cuanto!—murmuró Wimont con rabia.

—¿Cuanto necesitáis para quedar satisfecho?—preguntó Dunbar tustándose el bigote.

—A vos os toca designar la cantidad.

—Creo que quedareis satisfecho si os señalo una pequeña renta que os permita vivir con independencia del mundo. Os daré cincuenta libras al año.

—Cincuenta libras al año!—repitió Wimont.

—Sí.

—¡Una libra por semana!

—Sí.

José había conseguido dominar su emoción, y en aquel instante parecía tranquilo.

—Acepto vuestro ofrecimiento, Mr. Dunbar. Con una libra por semana podré vivir como viven los aldeanos, en una choza. Tengo una hija, y partiré con ella mi renta.

—¡Trato cerrado?

—Trato cerrado. Vos tenéis grandes posesiones en el condado de Worwich y en el condado de York, una casa en Portland-Place y medio millón en efectivo. Pero vos necesitáis todo esto. A mí me basta para olvidar la deshonra, la miseria la infamia y vivir tranquilo los días que me restan de vida. una libra por semana. Muchas gracias Mr. Dunbar, muchas gracias. Sois el mismo hombre de hace treinta y cinco años. Un modelo de rectitud y de generosidad.

Llega aquí pues; á la urbe vana dile que vienes de la paz del alma en pos. ¡Este es el horaciano Beatus ille, y el trono secular tiene aquí Dios!

JOSÉ DEL RÍO SÁINZ.

MANIOBRAS MILITARES

El nuevo uniforme.

En las maniobras que efectuará en otoño próximo, se ensayará un nuevo uniforme que, después de haberse confeccionado con suma prolijidad con arreglo á las exigencias de la guerra, ha sido examinado por el rey, quien ha quedado complacido en extremo.

Consta el uniforme de las siguientes prendas:

PANTALÓN.—De corte recto, largo y suficientemente holgado para que resulte cómodo y pueda vestirse con facilidad.

CAZADORA.—Ancha, recta sin entallar, abrochada al centro por una hilera de botones que quedarán cubiertos por una cartera central.

En la espalda y formada por dos pliegues superiores, una ancha tabla, formada de arriba á abajo, permitirá que la prenda tenga toda la necesaria holgura.

Una trinchera ancha sujetará esta tabla ciñéndola al dorso. El cuello será vuelto y cerrado sin solapas, colocándose hacia sus puntas un pequeño emblema del arma ó cuerpo á que pertenecían el individuo que lo use. Llevará dos bolsillos de abertura horizontal en la parte superior de los delanteros y otros dos de abertura oblicua en la parte inferior.

POLAINAS.—De dimensiones y forma aproximadamente iguales á las usadas en la actualidad.

CAPOTE.—Largo y ancho, sin entallar también con tabla atrás de arriba abajo y suficientemente holgado para que puedan abrocharse por encima del corraje, que siempre se pondrá sobre la cazadora.

Todas estas prendas serán de un paño fuerte y resistente, de mezclilla, color gris verdoso, y resultan, en sus líneas generales, muy parecidas á las que usan en el ejército japonés.

Habíase proyectado también una gorra del mismo paño; pero parece que, después de bien examinado el modelo, se ha decidido no prescindir del rol, el cual seguiría usándose como único cubrecabezas; sin otra modificación que adoptarle una funda de color igual al de las prendas descritas.

Este nuevo uniforme se adoptaría exclusivamente para campaña y maniobras, quedando el actual sólo para guarnición. En tal concepto, del traje hoy en uso no se haría por los cuerpos acopiados más que en proporciones adecuadas á los efectivos permanentes; pero del nuevo modelo se

tendría el repuesto necesario para los efectivos, activos y de reserva que pudiera movilizarse en caso de guerra.

El nuevo uniforme, no obstante su excelente calidad y perfecta construcción resultará mucho más económico que el actual, siendo, aproximadamente, de 20 pesetas la diferencia de precio entre ambos en favor del nuevo modelo.

El ensayo á que su uso habrá de sujetarse dirá, sin embargo, la última palabra respecto á su utilidad.

Una lección... de idiomas

En pocos países se desconocen más las lenguas extranjeras que en Inglaterra. El inglés cree que con su idioma se basta y se sobra para que todo el mundo lo entienda, y el que no hable el idioma de Shakespeare que se fastidie. En su nacional orgullo, desprecia al continental que no tiene la dicha de hablar el inglés.

Una anécdota acaecida esta primavera á dos hijos de la Blanca Albiñ, visitando la capital de Turquía y que cuenta un periódico francés, viene á pelo á propósito de lo citado.

Nuestros dos viajeros se dirigieron al bazar de un judío, de esos que se entienden en todos los idiomas conocidos y no hablan bien en ninguno y uno de los excursionistas pidió algo en inglés que el israelita no comprendió.

—Este imbécil no habla el inglés—dijo dirigiéndose á su compañero.

La observación entraba en los límites del conocimiento lingüístico del descendiente de Abraham á quien no debió de hacer gracia que le motejaran de imbécil por desconocer la lengua de su correligionario lord Beaconstield y encarándose con los excursionistas, les preguntó:

- ¿Hablaís el italiano?
- No,—respondieron.
- El español—¿lo habláis?
- No.
- ¿Hablaís el griego?
- Tampoco.
- ¿El turco?
- Mucho menos.
- ¿Y el ruso?
- No.

Cesó el hebreo en sus preguntas y haciendo un esfuerzo mental para reunir cuantas palabras inglesas sabía, las coordinó como pudo y en frase chavacana pero inteligible hizo que llegara á oídos de los ingleses este concepto:

—Yo imbécil una vez; vosotros cinco veces imbéciles.

Auxiliares vacantes

La «Gaceta» del día 3 publica la convocatoria para proveer, previa oposición, las siguientes plazas de profesor auxiliar: Facultad de Filosofía y Letras.—Una vacante en el primer grupo de la sección de Filosofía en la Universidad Central y

— 53 —

dres era tan niña, que probablemente no me reconocerá. Pero el corazón no podrá menos de decirle que soy su padre.

Y colocando el reloj en su sitio, sacó una carta del bolsillo de la levita y leyó:

«Si algo me puede consolar de la pérdida de mi abuelo, es la esperanza de que con tan triste motivo apresurareis vuestro viaje de vuelta. No sabéis, padre del alma, lo dolorosa que es para mí esta separación. Siendo nosotros tan ricos, estamos separados; y los pobres que mendigan el pan de sus hijos, desprecio el dinero, si no sirve para reunir á los que se aman. Y yo os amo mucho, padre mío. Apenas os recuerdo; puede decirse que no os conozco; pero pienso tanto en vos, que acabaré por hacer vuestro retrato en mi corazón, para reconocerlos en cuanto os vea.»

La carta era muy larga, y Dunbar seguía leyendo cuando entró José Wimont.

El anglo indiano dobló la carta lentamente, se la metió en el bolsillo, y levantando la cabeza con languidez dijo:

¿Habéis hecho todos mis encargos?

—Sí señor. El equipaje está ya camino de Londres. José Wimont, sin quitarse el sombrero, empezó á pasearse á lo largo del salón, como un hombre que no sabe lo que hace ó medita un proyecto que no acierta á acometer resueltamente. Dunbar no se fijó en esta excentricidad, y continuó arre-llanado en su butaca.

Wimont se detuvo de repente, y apoyando una de sus manos en la mesa, á cuyo lado estaba sentado el anglo-indiano, dijo, afectando una tranquilidad que estaba muy lejos de sentir:

—Me habeis preguntado hace un momento quién era.

El banquero clavó una mirada indiferente en el pálido rostro del supuesto comisionado de su casa.

—Puede ser... Yo sólo recuerdo que me habeis dicho que traíais una carta del señor Balderby para mí.

otra en el primer grupo de la Universidad de Granada.

Facultad de Derecho.—Una en el cuarto grupo de la Universidad de Granada.

Facultad de Medicina.—Una en el quinto grupo de la Universidad Central y otra en la de Granada; una en el segundo de la de Santiago; otra en el sexto de la de Valencia, y otra en el séptimo de la de Valladolid.

Facultad de Ciencias.—Una en el primer grupo, sección de Químicas, en la Central, y otra en la de Salamanca; una en el quinto, sección de Naturales, y otra en el segundo, sección de Exactas, en la de Sevilla, y una en el cuarto, sección de Químicas, en la de Valencia.

Facultad de Farmacia.—Una en el primer grupo y otra en el segundo, en la Universidad Central.

El Zar y el Kaiser

Dicen de Sevinemonde que la escuadra alemana ha salido á maniobrar.

Los yates imperiales «Hohenzoller» y «Standert», que tienen á su bordo al kaiser y al zar, han quedado solos en la rada, rodeados de torpederos.

Los soberanos contemplaron las maniobras.

Ayer han comido el emperador Guillermo y Nicolás II en el acorazado «Deutschland».

Después conversaron solos durante largo rato.

El séquito del zar ha regalado una ponchera de plata para la mesa de los oficiales. Le dió las gracias el príncipe Enrique de Prusia, jefe de la escuadra.

Un capitán de navío dió tres hurras al zar.

Luego presenciaron los dos soberanos una sesión cinematográfica.

A las once abandonaron el barco, siendo saludados con salvas por todos los buques.

EL VIAJE DE CANALEJAS

La comisión organizadora del Certamen Social de Pontevedra ha recibido un telegrama del Sr. Canalejas diciendo que hará el viaje desde San Sebastián en automóvil, llegando á dicha capital el próximo día 10.

El expresidente del Congreso, requerido por las corporaciones del Ferrol, piensa hacer también una rápida visita á su pueblo natal. Esto le obliga á salir de Pontevedra el mismo día 14 en las primeras horas de la mañana, con dirección á La Coruña donde acaso se detenga uno ó dos días.

La gira marítima por el Lérez anunciada en el programa de festejos para el día 14, se celebrará el día 13.

Por la noche será obsequiado el señor Canalejas con un banquete en el Teatro Principal ó en la amplia galería del Liceo Gimnasio.

Los banquetes organizados por los médicos titulares por y los abogados tendrán lugar los días 12 y 13.

GALICIA

El consignatario de vapores en Villagarcía D. Luis García Ista, adquirió un hermoso automóvil de 22 caballos y acumuladores eléctricos.

Regresando de Vigo á Pontevedra un coche, dirigido por José Alvarez Castro (4) «S. nsón», tuvo éste la desgracia de caerse del pescante cerca de Puente Sampayo, produciéndose varias heridas en la cara y en una pierna.

Hállase en Pontevedra, girando visita, el Inspector general de Minas D. Fernando de los Villares y Amor, á quien acompaña en calidad de secretario el Sr. Sánchez Blanco, también ingeniero.

Ocurrió una lamentable desgracia en Estribela.

La niña de doce años Rosario Nores Moleto, fué atropellada por un carro, sufriendo la fractura de la pierna izquierda y varias erosiones en la derecha.

En la Coruña le han robado al maestro de obras D. Constante Barros una cartera con 150 pesetas.

Ha sido detenido en Rivadavia el músico Modesto Filalgo Alonso, por hurto de un bombo que tocaba en la banda «Nueva Lira».

Ha sido trasladado de la provincia de Canarias á Orense, el ingeniero segundo de Obras públicas D. Felipe Machín y Ocio.

Dicen de Cangas que en el lugar de San Cibrán ocurrió un lamentable suceso entre dos jóvenes de doce á catorce años.

Uno de ellos, llamado Pepito, disparó sobre Manuel Pardavila Rosales un tiro de revólver, haciéndolo blanco en la pierna izquierda.

El proyectil no fué extraído todavía.

Besada en Galicia

En el tren rápido de hoy llegó á Caldas, como se había anunciado, el ministro de Fomento Sr. González Besada.

El ministro fué saludado en todas las estaciones del tránsito y muy especialmente en las de Galicia.

Le esperaban en Redondeira el gobernador civil Sr. Bránger, el alcalde de Vigo y de Redondeira con nutridas comisiones de dichos concejos, la junta directiva de la Cámara de Comercio de Vigo y la de Obras del puerto, los diputados provinciales Sres. Iglesias Añino y Lema, el exministro Sr. Urzáiz y otras muchas personas.

En Pontevedra el recibimiento que se dispensó al ilustre gallego fué entusiasta.

La estación estaba engalanada profusamente y las fuerzas de Murcia, con bandera y música, le tributaron honores.

Desde Ribadavia le acompañó una comisión de diputados provinciales.

En Guillearey le saludaron las autoridades de Tuy. También en dicha estación se hallaba una música que ejecutó la marcha real.

Durante los doce minutos que el rápido se detuvo en Pontevedra no cesó el disparo de bombas y la multitud aplaudía y vitoreaba al distinguido viajero.

El ministro siguió viaje á Caldas de Reyes en donde le recibieron las autoridades y el vecindario.

En la estación una música ejecutó la marcha real.

Comisiones de Villagarcía, Cambados, Carril y otros puntos de dicho distrito se hallaban en Caldas esperando al ministro que agradeció el recibimiento que se le dispensaba.

No necesitamos detallar más para que nuestros lectores comprendan con cuanto entusiasmo fué recibido el Sr. González Besada.

SANTIAGO

Ha sido trasladado, en virtud de concurso, á la cátedra de Latín del Instituto de Pontevedra, D. José Pons y Alsina, que desempeña la igual asignatura en el de Mahón.

Ordenó el gobernador civil que concurren algunas parejas de la benemérita á la romería que se celebrará en Tállara (Lousame) el día 10 del corriente.

SUSCRIPCION

para el camino del Viá-Cruces al Pedroso

El Círculo Católico de Obreros dió 54 pesetas y 35 céntimos y no lo que pusieron; los feligreses de Santa María de los Angeles por segunda vez, 405; cura de Corbillón, 500; cura de Santa Cristina de Vea, 500; cura de Cora, 200; José Velón Valladares, 500 (Continuará.)

La historia de Grecia pintó á un gran poeta á un gran poeta á Eurípides, el trágico más popular en Atenas, como un ser desgraciado, de carácter sombrío, á quien nunca vió una sonrisa, de melancólico semblante á causa de la fetidez en su aliento. ¡Qué horrible defecto! ¡Ah si se hubiese conocido el LICOR DEL POLO en aquella edad!

D. Manuel Escariz, vecino de Conjo, solicitó de la Comisión provincial, un socorro para poder llevar á su hijo á Santiago á fin de someterlo al tratamiento antirrábico.

Todas las misas de hora y media hora que se celebran mañana, jueves, en la capilla general de Animas, serán aplicadas por el alma de D. Miguel Anido (q. e. p. d.)

La familia agradecerá á sus amigos y á las personas piadosas, asistan á alguna de ellas y rueguen por el finado.

A 815'96 pesetas ascendió la recaudación verificada ayer en Consumos.

Esta tarde, á las cinco, celebrarán una reunión los señores miembros para redactar el Reglamento por que ha de regirse la Liga de Amigos Compostelana al objeto de dar lectura al mismo.

El domingo, seguramente, volverá á celebrarse la reunión magna para aprobar el citado reglamento y designar la directiva de la Liga.

Ayer no trajo correspondencia el tren correo por haber sufrido un percance la máquina del tren de Monforte á Vigo y no enlazar, por lo tanto, con el de Pontevedra.

La correspondencia vino en el mixto de la mañana y fué repartida en las primeras horas de la tarde.

La matanza de reses habida en el matadero fué de una vaca y 19 terneros. Para el consumo del día se condujeron á la plaza 1.252 kilos de carne.

Trabájase activamente en la Coruña para que la fiesta musical que allí ha de celebrarse el día 18 del corriente, resulte grandiosa.

Para ella están inscritos casi todos los orfeones gallegos que dirigirá el maestro Chané.

El orfeón de Lugo propuso se aumentase á 12 pesetas la cuota de diez señalada para cada orfeonista, y la Liga de Amigos, considerando muy justa la indicación y deseando que los orfeonistas forasteros que desconozcan la Coruña puedan visitarla toda, acordó elevarla, no á las 12 solicitadas, sino á 15 pesetas.

El orfeón de Santiago hará el viaje en coche, para lo cual se le facilitará á la hora que crea más conveniente.

La prensa de dicha ciudad prepara números extraordinarios dedicados á tan culto festejo, habiendo ya pedido «La Voz de Galicia» los retratos de los Directores de las masas corales.

Inapetentes

Se recobra inmediatamente el apetito tomando con todas las comidas las «Aguas de Lérez». Insustituibles para combatir todas las enfermedades del tubo intestinal y del estómago.

Después de larga y traidora enfermedad entregó su alma á Dios en esta ciudad la señorita Babina Porto Fernández hija del conocido comerciante de esta plaza Sr. Porto Salomonte.

Reciba éste y demás familia de la finada nuestro más sentido pésame.

Según vemos en la prensa de la Coruña, la segunda corrida de toros, se celebró ayer fué mucho mejor que la primera así por el ganado como por el trabajo de los maestros. Para quien no fué tan buena como la otra, según la prensa, es por la empresa pues la plaza solo estaba á medias ocupada.

Lo mismo el Bomba que el Machaco fueron muy aplaudidos, sobre todo el torear el quinto con el cual los dos se adornaron en banderillas y con la capa.

SUSCRIPCION POPULAR

para regalar una batuta á D. Francisco-Martínez director de la banda de Beo nefecencia.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior (476'40), César Fernánlez Garrido (2'00), Ventura Villar Grangel (2'00), Olimpio Pérez (2'00), Julián Pérez (2'00), Manuel Pérez (2'00), Antonio Abal Hermo (2'00).

Suma. 490'40 (Continuará)

Esta suscripción se cierra el sábado 10 del corriente.

De utilidad indiscutible

Apenas habrá médico que no haya resultado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el «Elisir Estomacal de Saiz de Carlos», siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no hacen esperar.

Trasportes á Curtis Butista López Valeiras tiene establecido el precio de 10 pesetas tonelada.

CARIDAD

Carmen González de 24 años, pobre de solemnidad dió á luz un robusto niño en la cuadra de la casa número 2 de las Esquerqueras y se halla en la mayor necesidad por lo cual implora la caridad de las personas bondadosas.

Un devoto 50 céntimos. M. C. dos pesetas; M. R., 3 ítem.

Notas demográficas

Durante el día de ayer hubo el siguiente movimiento de población:

Nacimientos.—María de los Angeles Gumersinda, Antonio Beiras Mosquera, Escalvitud Iglesias Seoane.

Defunciones.—José Pazos Fernández, 53 años; Manuel García Faraldos, 15 días. Matrimonios.—Ninguno.

Observatorio de Santiago

Nota de las observaciones verificadas en el día de hoy:

Table with 2 columns: Observation and Value. Includes Altura barométrica (742.9), Temperatura máxima al sol (29.3), Idem. ídem. á la sombra (20.7), Viento dominante (N. E.), Lluvia caída en las 24 horas (0.0), Agua evaporada en id. id. (2.9), Estado del cielo (nuboso).

Boletín religioso

Santos del día de hoy. Santos Cayetano fundador, y Donaciano, ob., y Alberto, etc.; Pedro, Julián, Fausto, sold., Severino, Segundo y Licinio, mrs.

Idem del día de mañana.—Ss. Ciriaco, diáco., Largo, Esmaragdo, Marino el Viejo, Eleuterio, Leónides y Hormisdas, mrs.; Millán, obispos, Severo, pb., y b. Pedro Fabro, cois.

NOTAS AMENAS

En un restaurant: —¿Mozol! —Señorito... —Esta cuenta no está bien... Me pones dos pesetas por la chuleta de ternera. —¿Ya lo creo! Y eso porque es para usted. —No entiendo... —Vamos, porque es usted parroquiano. —¿De veras? —¡Digo! ¡Si viera usted cómo roban aquí á los demás!

Derecho político: —¿Cuál es la igualdad que gusta en España? —El privilegio para todos.

A la Charada: NOVELSCO.

Efemérides gallegas

7 de Agosto de 1661.—El marqués de Valparaíso, gobernador del reino de Galicia, al frente de numerosa caballería y gente de guerra, emprende la persecución de los portugueses que por Camporredondo, Puerto de los Caballeros y cercanías de Pontebarja, habían penetrado en dirección á Celanova y Orense el día 5, atropellando las fuerzas de D. Diego Mosquera.

GACETILLAS

Cerveza EL AGUILA NEGRA Venta exclusiva GERARDO PUERTAS Y C.ª

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL ECO Contra los europeos PLAZA BOMBARDEADA Madrid 6 (18).

Dicen de Tánger que antes del bombardeo de Casa Blanca han sido recogidos los europeos en el «Galilea» y en el «Alvaro de Bazán».

Luego bombardearon los arrabales de la población arrasándolo todo. Del tiroteo de los moros resultaron seis franceses heridos. El Gobierno recibió un telegrama cifrado con noticias de lo ocurrido. Madrid 7 (8).

Conócense nuevos detalles de lo ocurrido en Casa Blanca. Con objeto de proteger el consulado de

—Es verdad; pero también os he dicho que ocupaba el lugar de la persona que tenía el encargo de recibirlos. —Lo mismo da. Me gusta vuestro aspecto y creo que no dais lugar á que eche de menos á la persona cuya representación tenéis. Agradezco mucho la atención que habéis tenido conmigo Mr. Balderby. Y echándose muellemente sobre el respaldo de la butaca siguió mirando á José con los ojos medios cerrados. Wilmont se quitó el sombrero. —No creo que me habéis mirado bien Mr. Dunbar,—dijo á Enrique. —¿Qué no os he mirado bien?—murmuró Enrique.—No sé lo que queréis decirme. —Miradme bien,—repuso José—y decidme si mi cara no os recuerda algo de vuestro pasado. Dunbar se estremeció. —No sé si os habré visto en alguna parte—tartamudeó,—en la India, tal vez. —No, Mr. Dunbar, no ha sido en la India. Ha sido antes de que partiérais para la India. Recordad, recordad... —¿Recordáis vos...? —¿No os acordáis de la fuerte suma que perdisteis en el Derby, y que estuvo á punto de poner una pistola en vuestra mano para levantaros la tapa de los sesos? Recordad, recordad. ¿No recordáis que en vuestra desesperación acudisteis á un pobre muchacho que os servía de criado de confianza, á quien queríais mucho y de quien érais querido como un hermano? Recordad, recordad. ¿No os acordáis de que suplicasteis á aquel pobre muchacho, que tenía un talento particular para falsificar firmas, que os sacase de aquel terrible compromiso de cualquier modo, hasta que vos pudiérais borrar el crimen que le propusisteis? Si, lo recordáis todo perfectamente. Lo leo en vuestra cara. No os habeis olvidado de mí... de José Wilmont...

—Si, me acuerdo—contestó Dunbar fascinado por la mirada de fuego de Wilmont.—¡Gracias á Dios!—exclamó José. Enrique Dunbar estaba extremadamente pálido y gruesas gotas de sudor se desprendían de su frente. —Habéis despertado en mi alma un recuerdo que me ha quitado muchas noches el sueño—dijo—pasándose por la cabeza un pañuelo perfumado. Os sacrificué aquel infausto día delante de mi padre y de mi tío; pero no pude hacer otra cosa. Estaba perdido y no quise acabar de perderme. Hoy soy dueño de mi fortuna y os indemnizaré de aquel sacrificio... Contad conmigo. Estoy dispuesto á contar mi pasado. —¡Espiar lo pasado!—Exclamó Wilmont. ¿Podréis hacer de mí un hombre honrado, un miembro respetable de la sociedad? Podréis borrar de mi frente el estigma de la infamia y darme la posición que hubiera conquistado en el mundo si vos no os hubiérais cruzado en mi camino? Podréis devolverme los 35 años de vida que he perdido en el crimen y en la miseria? Podréis resucitar á mi madre, muerta de dolor hace muchos años? ¡No! ¡no! ¡no! No podéis volverme nada de esto. Dunbar era un verdadero hombre de mundo. No se dejaba llevar de sus impresiones ni por los acontecimientos. Tenía una gran fortuna y lo esperaba todo de ella. Si las palabras no, el dinero acabaría de convencer á José Wilmont. —Mi querido Wilmont—exclamó después de una breve pausa—todo eso está muy bien dicho y muy bien sentido. No puedo hacer retroceder el tiempo para que volvamos al día en que nos conocimos. El pasado era vuestro y podisteis disponer de él á vuestro antojo. Si os habeis separado del buen camino la culpa no es mía. No me habeis mas de corazones destruidos de existencias perdidas, ni de todas esas cosas de melodrama. Yo soy un hombre de mundo, y aprecio la vida en su justo valor. No puedo devolveros lo que habeis perdido; pero en cambio de lo pasado, os daré lo presente y lo porvenir: os daré dinero.

—Si, me acuerdo—contestó Dunbar fascinado por la mirada de fuego de Wilmont.—¡Gracias á Dios!—exclamó José. Enrique Dunbar estaba extremadamente pálido y gruesas gotas de sudor se desprendían de su frente. —Habéis despertado en mi alma un recuerdo que me ha quitado muchas noches el sueño—dijo—pasándose por la cabeza un pañuelo perfumado. Os sacrificué aquel infausto día delante de mi padre y de mi tío; pero no pude hacer otra cosa. Estaba perdido y no quise acabar de perderme. Hoy soy dueño de mi fortuna y os indemnizaré de aquel sacrificio... Contad conmigo. Estoy dispuesto á contar mi pasado. —¡Espiar lo pasado!—Exclamó Wilmont. ¿Podréis hacer de mí un hombre honrado, un miembro respetable de la sociedad? Podréis borrar de mi frente el estigma de la infamia y darme la posición que hubiera conquistado en el mundo si vos no os hubiérais cruzado en mi camino? Podréis devolverme los 35 años de vida que he perdido en el crimen y en la miseria? Podréis resucitar á mi madre, muerta de dolor hace muchos años? ¡No! ¡no! ¡no! No podéis volverme nada de esto. Dunbar era un verdadero hombre de mundo. No se dejaba llevar de sus impresiones ni por los acontecimientos. Tenía una gran fortuna y lo esperaba todo de ella. Si las palabras no, el dinero acabaría de convencer á José Wilmont. —Mi querido Wilmont—exclamó después de una breve pausa—todo eso está muy bien dicho y muy bien sentido. No puedo hacer retroceder el tiempo para que volvamos al día en que nos conocimos. El pasado era vuestro y podisteis disponer de él á vuestro antojo. Si os habeis separado del buen camino la culpa no es mía. No me habeis mas de corazones destruidos de existencias perdidas, ni de todas esas cosas de melodrama. Yo soy un hombre de mundo, y aprecio la vida en su justo valor. No puedo devolveros lo que habeis perdido; pero en cambio de lo pasado, os daré lo presente y lo porvenir: os daré dinero.

—Si, me acuerdo—contestó Dunbar fascinado por la mirada de fuego de Wilmont.—¡Gracias á Dios!—exclamó José. Enrique Dunbar estaba extremadamente pálido y gruesas gotas de sudor se desprendían de su frente. —Habéis despertado en mi alma un recuerdo que me ha quitado muchas noches el sueño—dijo—pasándose por la cabeza un pañuelo perfumado. Os sacrificué aquel infausto día delante de mi padre y de mi tío; pero no pude hacer otra cosa. Estaba perdido y no quise acabar de perderme. Hoy soy dueño de mi fortuna y os indemnizaré de aquel sacrificio... Contad conmigo. Estoy dispuesto á contar mi pasado. —¡Espiar lo pasado!—Exclamó Wilmont. ¿Podréis hacer de mí un hombre honrado, un miembro respetable de la sociedad? Podréis borrar de mi frente el estigma de la infamia y darme la posición que hubiera conquistado en el mundo si vos no os hubiérais cruzado en mi camino? Podréis devolverme los 35 años de vida que he perdido en el crimen y en la miseria? Podréis resucitar á mi madre, muerta de dolor hace muchos años? ¡No! ¡no! ¡no! No podéis volverme nada de esto. Dunbar era un verdadero hombre de mundo. No se dejaba llevar de sus impresiones ni por los acontecimientos. Tenía una gran fortuna y lo esperaba todo de ella. Si las palabras no, el dinero acabaría de convencer á José Wilmont. —Mi querido Wilmont—exclamó después de una breve pausa—todo eso está muy bien dicho y muy bien sentido. No puedo hacer retroceder el tiempo para que volvamos al día en que nos conocimos. El pasado era vuestro y podisteis disponer de él á vuestro antojo. Si os habeis separado del buen camino la culpa no es mía. No me habeis mas de corazones destruidos de existencias perdidas, ni de todas esas cosas de melodrama. Yo soy un hombre de mundo, y aprecio la vida en su justo valor. No puedo devolveros lo que habeis perdido; pero en cambio de lo pasado, os daré lo presente y lo porvenir: os daré dinero.

francés, dispuso el Almirante francés que desembarcara una sección de 150 soldados...

Apesarse de desembarcados éstos, lanzáronse sobre ellos gran número de kabileños, gritando desafortunadamente y pretendiendo cortarles el avance...

Entre los heridos figura un oficial. Entonces los cruceros franceses se prepararon para proteger á sus tropas, enfilaron los cañones de gran calibre...

Momentos después comenzaron el bombardeo. Hicieron más de mil disparos, causando enormes destrozos...

Entre los edificios destruidos figura el santuario. Los cañones de los moros son viejisísimos e impotentes...

Los franceses dirigieron sus fuegos sobre las baterías de la plaza, destruyéndolas enseguida. El efecto que el bombardeo produjo en las kabileñas fué tremendo...

De los arrabaldes de la ciudad surgían multitud de hombres armados, los cuales, armados, se disponían á contestar al fuego de los barcos...

Estos dispararon sobre una enorme multitud de gente. Multitud de moros cayeron heridos lanzando lastimeros ayes...

Entre tanto, el cañonero «Alvaro de Bazán» desembarcó 40 hombres para proteger el consulado de España...

El jefe moro, convencido de la inferioridad de sus medios para contestar al bombardeo, envió un emisario almirante francés, para pedirle perdón...

El almirante contestóle que era imposible concederle. Añadió que si el jefe moro pretendía disculparse debía constituirse prisionero en el consulado de Francia, como condición indispensable para entrar en negociaciones...

Estas noticias las llevó un buque á Tánger. En todas partes causó enorme sensación la noticia del bombardeo, reconociéndose la importancia que este hecho reviste...

Los europeos que quedaban en Casablanca, abandonaron aterrorizados la población, refugiándose en los barcos surtos en el puerto...

Dicen de Tánger que los moros que resultaron muertos fueron á consecuencia...

del hundimiento de las cascas al ser bombardeada la ciudad.

Las kabileñas venían acudieron en auxilio de los moros de Casablanca.

Cuando se dirigían á la ciudad fueron diezmados por la metralla.

Los cañones franceses hicieron ciertos disparos.

El puerto y los alrededores quedaron solitarios en breves momentos.

Sólo quedaron los muertos y los heridos, que se revolocaban demandando auxilio.

El bombardeo duró poco más de una hora, disparando los franceses más de 1.500 granadas.

Los telegramas oficiales confirman en lo esencial los particulares relativos al bombardeo de Casablanca.

Habiendo de esto dijo el ministro de la Gobernación que el gobernador de Casablanca escribió al comandante del crucero «Galilee» diciéndole que los soldados que dispararon contra los franceses desembarcados no son subordinados suyos y que á la mayoría de los agresores se les apresó, encadenándoseles.

Añadió el Sr. Lacierva que no está comprobado que el «Alvaro de Bazán» haya disparado.

Los arquitectos que asisten en Bilbao al Congreso que allí se celebra, harán hoy una excursión por el puerto.

El domingo irán á Guernica.

Visitó ayer la escuadra japonesa en San Sebastián S. M. el Rey.

Después asistió á los regimientos patronando uno de sus bandos.

El premio lo ganó un balandro de Arcahón.

Dicen de Barcelona que ingresó en la cárcel, por virtud de orden del Juzgado, Salvador Seguí, acusado de complicidad en los últimos atentados.

Los telegrafos confirman en lo esencial los particulares relativos al bombardeo de Casablanca.

Habiendo de esto dijo el ministro de la Gobernación que el gobernador de Casablanca escribió al comandante del crucero «Galilee» diciéndole que los soldados que dispararon contra los franceses desembarcados no son subordinados suyos y que á la mayoría de los agresores se les apresó, encadenándoseles.

Añadió el Sr. Lacierva que no está comprobado que el «Alvaro de Bazán» haya disparado.

Los telegrafos confirman en lo esencial los particulares relativos al bombardeo de Casablanca.

Habiendo de esto dijo el ministro de la Gobernación que el gobernador de Casablanca escribió al comandante del crucero «Galilee» diciéndole que los soldados que dispararon contra los franceses desembarcados no son subordinados suyos y que á la mayoría de los agresores se les apresó, encadenándoseles.

Añadió el Sr. Lacierva que no está comprobado que el «Alvaro de Bazán» haya disparado.

Los telegrafos confirman en lo esencial los particulares relativos al bombardeo de Casablanca.

Habiendo de esto dijo el ministro de la Gobernación que el gobernador de Casablanca escribió al comandante del crucero «Galilee» diciéndole que los soldados que dispararon contra los franceses desembarcados no son subordinados suyos y que á la mayoría de los agresores se les apresó, encadenándoseles.

Añadió el Sr. Lacierva que no está comprobado que el «Alvaro de Bazán» haya disparado.

Los telegrafos confirman en lo esencial los particulares relativos al bombardeo de Casablanca.

Habiendo de esto dijo el ministro de la Gobernación que el gobernador de Casablanca escribió al comandante del crucero «Galilee» diciéndole que los soldados que dispararon contra los franceses desembarcados no son subordinados suyos y que á la mayoría de los agresores se les apresó, encadenándoseles.

Añadió el Sr. Lacierva que no está comprobado que el «Alvaro de Bazán» haya disparado.

Los telegrafos confirman en lo esencial los particulares relativos al bombardeo de Casablanca.

Habiendo de esto dijo el ministro de la Gobernación que el gobernador de Casablanca escribió al comandante del crucero «Galilee» diciéndole que los soldados que dispararon contra los franceses desembarcados no son subordinados suyos y que á la mayoría de los agresores se les apresó, encadenándoseles.

Añadió el Sr. Lacierva que no está comprobado que el «Alvaro de Bazán» haya disparado.

Los telegrafos confirman en lo esencial los particulares relativos al bombardeo de Casablanca.

Habiendo de esto dijo el ministro de la Gobernación que el gobernador de Casablanca escribió al comandante del crucero «Galilee» diciéndole que los soldados que dispararon contra los franceses desembarcados no son subordinados suyos y que á la mayoría de los agresores se les apresó, encadenándoseles.

Añadió el Sr. Lacierva que no está comprobado que el «Alvaro de Bazán» haya disparado.

Varias noticias

Madrid 7 (8)

Se hacen activas gestiones para resolver la huelga de los marmolistas que trabajan en las obras de reparación del Palacio real.

La causa de la huelga es el estar en desacuerdo con el encargado de la obra.

Madrid 7 (id. id.)

Dicen de Barcelona que ingresó en la cárcel, por virtud de orden del Juzgado, Salvador Seguí, acusado de complicidad en los últimos atentados.

Madrid 7 (id. id.)

Los arquitectos que asisten en Bilbao al Congreso que allí se celebra, harán hoy una excursión por el puerto.

El domingo irán á Guernica.

Madrid 7 (id. id.)

Visitó ayer la escuadra japonesa en San Sebastián S. M. el Rey.

Después asistió á los regimientos patronando uno de sus bandos.

El premio lo ganó un balandro de Arcahón.

La vida política

Madrid 7 (8.)

Dicen de San Sebastián que el jefe del Gobierno hace en aquella capital la misma vida activa que en Madrid.

Ayer conferenció con el Sr. Allende Salazar, con el Sr. Lacierva, por teléfono, y con su hijo que llegó de La Haya.

También despachó estensamente con el Rey á quien enteró de las graves noticias recibidas de Casablanca y de las medidas de previsión que el Gobierno tiene tomado.

Lo mismo el Sr. Maura que el ministro de Estado comieron ayer en Miramar.

Madrid 7 (id. id.)

Ayer conferenció el Sr. Canalejas con el jefe de Gobierno.

Después salió de aquella capital para Pontevedra el expresidente del Congreso.

El Sr. Canalejas hace el viaje en automóvil.

Madrid 7 (id. id.)

La prensa oficial niega verosimilitud á los telegramas de los corresponsales de San Sebastián que suponen en desacuerdo con los demás ministros, en la cuestión de Marruecos al Sr. Allende Salazar.

En cambio los periódicos de oposición insisten en que es cierta esta disparidad de criterios y á ella atribuyen la permanencia del Sr. Maura en San Sebastián.

Madrid 7 (id. id.)

Ha sido elegido diputado por Peñaranda, el marqués de Flores Dávila.

Madrid 7 (id. id.)

Mencheta.

Hasta la hora de entrar nuestro número en máquina, no hemos recibido más telegramas que los anteriores.

Notas útiles

Trenes, coches y Correos

TRENES Ascendente, Cornes.—Pontevedra.—Correo, dos cuarenta mañana; Mixto, cinco tarde. Descendente: Llega á las diez y media, mixto; y once y quince el correo.

Automóviles.—Coruña; Diario, salida ocho y media mañana; llegada, una y media tarde. Servicio correos. Administración, San Roque.

Coruña; «Ferrocarrilana» y «El Vencedor» diario, siete y media mañana, doce mañana y ocho noche; llegada, una tarde, siete tarde y cuatro mañana.

Orense.—«La Unión», diario, correo, seis mañana; llegada siete tarde.

Estrada-Cuntis.—«La Unión» diario, 7 mañana con viajeros solo para Estrada y 3 tarde para Estrada y Cuntis.

Arzúa Mellid.—Correo, diario 7 mañana; llegada 12 mañana.

Arzúa.—«La Competencia», diario, 11 mañana llegada 6 tarde.

Negreira.—«Vencedor» y «Villa de Negreira», diario, 3 tarde; llegada 9 mañana.

Curtis.—«El Volador», diario, 11 noche; llegada 6 tarde.

Vimianzo.—«La Avispa» y «El Comercio», diario, 11 mañana; llegada 7 tarde.

Noya.—«La Unión», diario, correo, 7 mañana y 2 tarde; llegada 11 mañana y 7 tarde.

«La Avispa», diario, 7 mañana y 2 tarde; llegada 7 tarde.

Angoles.—«El Tremo», 4 tarde y llegada 9 mañana.

CORREOS.—De Santiago á Arzúa, Curtis: salida, 7:30; llegada 12:30.

Idem á id (directo): salida, 8; llegada 13:30.

Idem á idem (directo): salida 6:20; llegada, 19:30.

Idem á idem (por Pontevedra): salida, 16:40 llegada, 11.

Idem á Carril, Pontevedra, Vigo, Madrid: salida, 2:40; llegada, 23:8.

Idem á Noya y Muros: salida, 7:30; llegada, 19:30.

Idem á Negreira: salida, 11; llegada, 9:30.

La Ribereña

NUEVO DESPACHO DE VINOS

En la Algal a de Abajo núm. 27 se abrió al público un nuevo despacho de vino puro del Rivero, blanco y tinto. También se expone tostado y vinagre superiores.

Se garantizan los vinos por ser propios de la cosecha del dueño del despacho.

En la Algal a de Abajo, 27 (frente al Ateneo León XIII)

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de una finca de recreo en Santa Cruz de Rivadulla junto al palacio del marqués de este nombre, próxima á la carretera que conduce á Santiago, amurallada y con hermosa fuente dentro. Tiene diez ferrados de sembradura á viñedo, labradío, prado y frutales.

En la misma darán razón.

Se vende la casa número 22 de la calle de los Legarces casi nueva con una hermosa huerta. En la misma darán razón.

SE VENDE la casa núm. 17 de la Azabachería en 4.000 duros y que costó 7.000 duros. Está libre de pensión, con pisos de madera de castaño y en primer estado de vida.

Dará razón D. Francisco Calvo Troiteiro.

SE VENDE la casa núm. 15 de San Pelayo de Antelares. Informan, Huérfanas, 7, 2.º

Venta voluntaria.—Libre de todo gravamen é inscrita en el Registro de la propiedad, se vende la casa número 34 de la Rúa Nueva de esta ciudad.

Informarán en la Notaría de D. Jesús Fernández Suárez y en la Rúa del Villar número 51. principal.

Venta voluntaria.—Juntas ó por separado, se venden las dos casas contiguas número 4 del Camino Nuevo, y 27 de la Rapa da Folla, de esta ciudad.

Informarán de precio y condiciones, en la Rúa del Villar número 51 principal.

VENTA de la casa de la Rúa de San Pedro, núm. 86. Dará razón el Procurador Sr. Calvo.

SE ARRIENDA a casa núm. 7 de la calle de los Brillares con sus bajos.

En el número 8 de la misma calle ó en las Huertas 13 darán razón.

SE ARRIENDA el primer piso con huerta de la casa núm. 5 de la calle de Pitelos. En el número 6 de la misma calle.

Se alquilan la casa núm. 3 de campo de la casa próxima al pesco de la Herradual con huerta y pozó.

ARRIENDO

Se hace el de la tienda y bajos de la casa de la Puerta de la Peña número 1. En las Campanas de San Juan núm 5 darán razón.

Se arriendan el 1.º y 2.º piso de la casa núm. 26 de la calle del Gelmírez. En la misma darán razón.

Se arrienda la casa, número siete, de la calle de las Ruedas, tiene tres pisos y un bajo bueno.

En la casa número cinco de la misma calle darán razón.

ARRIENDO.—Desde primero de Julio se arriendan el primero y segundo piso y boardilla de la casa núm. 46 de la Rúa Nueva. In ormaran Gelmírez, 12.

Se arrienda una hermosa casa de campo en los Angeles con buena vista, preciosa huerta y cómodas habitaciones á 20 metros de la carretera de Noya. Para verla y tratar dirigirse á María Novo en el Alqueidón Angeles.

ARRIENDO de los bajos de la casa número 13 de la Enseñanza, propios para vivir ó almacén, dará razón el encargado que vive en la Virgen de la Cerca núm. 12.

SE ARRIENDA el piso alto de la casa número 18 del Inferniño.

Informarán en la Virgen de la Cerca 61.

Se arrienda la casa núm. 12 del Crucero de la Cuesta Nueva y se traspasa al acreditado establecimiento de la misma casa, en donde darán razón.

Vendo magníficas maderas roble y castaño en pie y arriendo espaciosos almacenes con tienda y agua abundante. Ca as reales 16.

JOVEN

buena letra, conocimientos de contabilidad mercantil asuntos de ferrocarriles, se ofrece, para oficina, casa comercio ó destino análogo; pocas pretensiones; Razón en la Administración de este diario.

NEGOCIO

En los almacenes de maderas, teja y ladrillos de «Cándido de Castro Otero», se vende una caldera vertical de 50 caballos de fuerza efectiva con su motor y artefactos, un banco de hierro de sierra circular, un eje de transmisión y unos aparatos para una sierra sin fin; todo está útil.

HERNIADOS

El cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético) del Dr. M. Caldeiro, es el recomendado por la ciencia, por ser cómodo, elástico y carecer de aceros. Contiene simétricamente la hernia, y su suave corriente electro magnética, da al tejido cicatricial la fuerza perdida para que vuelva á su situación. Precio 50 pesetas. Pídase boletín de medidas al Doctor M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

ESCRIBIENTE

ó temporero, ofrece sus servicios por módico sueldo, en esta administración informarán.

Aviso importar e

Las verdaderas agujas para las

MAQUINAS «SINGER»

PARA «JOSER» Y BORDAR

se venden únicamente en sus depósitos legalmente autorizados. Recházese cualquier otra ofrecida por vendedores poco escrupulosos que con sus sutilezas aseguran un resultado de imposible garantía, por lo que recomendamos no se dejen sorprender y visiten antes nuestros depósitos donde se convencerán.

Igual advertencia hacemos con referencia á nuestras renombradas máquinas de coser y bordar

Unico depósito en Santiago:

JOSÉ AREOSA

12, RÚA DEL VILLAR, 12

DIABETES

Se cura radicalmente siempre, sin recada, con la

MIXTURA ANTIDIABÉTICA MARTIN

Preparada por G. MARTIN, Farmacéutico de 1.ª clase, 11, rue des Frères-Herbert, Levallois-Perret, près Paris.

Con este nuevo tratamiento, cuya eficacia está hoy tan bien acreditada, el enfermo puede beber y comer cuanto le plazca, en una palabra, alimentarse con arrazgo á sus gusto y capetto.

Agentes en España: GEBRIAN Y C.ª, Puertaerrisa, 18, BARCELONA

Balneario de Fuente Nueva de Verín

Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre

Este establecimiento inaugurado oficialmente en la presente temporada, cuenta con una magnífica instalación de hidroterapia, siendo el que está más próximo á la Villa de Verín.

El viaje desde la estación de Orense se hace en automóvil que invierte cuatro horas en el recorrido.

De venta las aguas en las ppales farmacias y indroguerías.



LA SEÑORITA

BALBINA PORTO FERNANDEZ

ha fallecido á las ocho y media de la mañana de hoy CON TODOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Su Director espiritual el Presbítero D. José García Viqueira, sus desconsolados padres D. José P. rto Salmonte y D.ª Ramona Fernández Iglesias, padrino D. Manuel Salmonte Varela, hermanas, abuelo paterno, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes,

RUEGAN encarecidamente á las personas de su amistad tener á bien encomenarla al Altísimo en sus oraciones, asistir al funeral de entierro que se celebrará mañana, jueves, en la capilla general de Animas á las once de la misma y seguidamente acompañar el cadáver desde a casa mortuoria, Ante Altares, 19, ó Preguntoiro, 26, al Cementerio general.

Santiago 7 de Agosto de 1907.

NO SE RECIBE DUELO

Todos los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa pueden hacerlo en dicho día en los altares laterales de la citada capilla de Animas.

CARTERIAS.—Conjo, sale, 7:30; llega, 7; Teo, 7:30, y 7; Brión, 7:30 y 19:30; Ames, 11 y 9:30; Ulla, 6:30 y 19:30.

ADMINISTRACION DE CORREOS Certificados de 9 á 12 y de 18 á 20. Valores, imposición y retirada, de 9 á 11:30. Apartados: de 8:20 á 12 y de 14 á 15. Lista y reclamaciones: de 9 á 12.

Imp. de EL ECO DE SANTIAGO

Café Regional

SE SIRVEN HELADOS

CAFE SUIZO Y

CAFE ESPAÑOL

SE SIRVEN HELADOS

Se sirven helados

Café Colón

BAZAR DE S. MONTE Y PORTO

Preguntoiro, 26

En este establecimiento se venden además otros artículos, CAMAS de madera torneada y perfectamente barnizadas, á precios sumamente económicos desde 66 reales cama en adelante.

También se venden Sofás, Sillones, Sillas Taburetes de madera, con asientos y respaldos imitación cuero impermeable, á precios también económicos, fabricado todo en los talleres situados en el Crucero de Ramirez, de la población.

Ultramarinos

DE

FÉLIX COST Y C.

Preguntoiro 2 y 4

En este acreditado establecimiento acaban de recibir vinos legítimos del Rivero tinto, Valdepeñas blanco y tinto, Rioja clara etc.

Especialidad en cafés, cacao y chocolates elaborados á brazo.

Extenso surtido en vinos de Jerez, Champagne y licores de las marcas más acreditadas.

Precios económicos.

